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Protokoll der 21. Hauptversammlung 
Verein Biedermeier-Fest Heiden 

30. März 2016, 19.30 Uhr-21.15 Uhr 
 

 
a. Begrüssung 

 
Der Präsident Alexander Rohner begrüsst die Vereinsmitglieder zur 21. Haupt-
versammlung im Hotel Linde. Dank an alle Personen, die in Kleidern zur Biedermeier-
Zeit erschienen sind! Der Apéro wurde vom Verein offeriert. 
 
Für die Presse wird Susanne Rohner den Bericht verfassen  
 
Haben sich alle Vereinsmitglieder in die Anwesenheitsliste eingetragen? 
 
Stellvertretend für die diversen eingegangenen Entschuldigungen erwähnt der 
Präsident: 
• Herr Hugo Scherle. Schützengarten (Sponsor) 
• Und weitere werden nicht namentlich erwähnt. 
 
Der Präsident erläutert kurz die Traktandenliste, welche in der Einladung vom 5. 
März 2016 aufgeführt ist. 
 
Zur Konstituierung der heutigen Hauptversammlung hält der Präsident fest: 
 
A.) das Protokoll wird von Edith Grand verfasst. 
B.) gemäss Statuten: Versand der Einladung 2 Wochen vor Hauptversammlung inkl. 

Traktandenliste mit der Rechnung 2015 (.... und Rechnungsstellung für den 
Mitgliederbeitrag 2016, vorbehältlich des heutigen HV-Entscheides). 

C.) Anwesend sind: 30       Absolutes Mehr: 16 
D.) dem Vorstand wurden von Seiten der Vereins-Mitglieder keine Anträge für die 

heutige Hauptversammlung zugestellt 
E.) Gibt es Einwände zu diesen Feststellungen oder zur vorliegenden Traktanden-

liste? -> keine 
 
b. Wahl der StimmenzählerInnen 

 
Vorschlag des Präsidenten: Frau Bea Sonderegger 
Weitere Vorschläge: Herr Albin Bolt 
 
Die Mitglieder wählen in globo einstimmig Bea Sonderegger und Albi Bolt. 
 

c. Bericht des Präsidenten 
 
Ein reichhaltiges Programm im 2015, das nur mit Unterstützung der 
Vereinsmitglieder bestritten werden konnte. Dank vor allem an den harten Kern, der 
sich immer zur Verfügung stellt!  
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• Sonntag, 21. Juni 2015, Schlacht am Morgarten: Dieser Tag war hinsichtlich der 
Aufmerksamkeit des Publikums für uns Biedermeier als Delegation vom Kanton 
ein Erfolg. Regierungsrat Paul Signer hat einen grossen Dank auch im Namen des 
Regierungsrates ausgesprochen. Der Kanton beteiligte sich mit Fr. 1‘500 an den 
Unkosten. 

• Sonntag, 23. August 2015, 1. Biedermeier-Festival Weisstannental: Eine stattliche 
Anzahl von Biedermeier nahm an diesem Fest teil. Das Fest-OK teilte uns mit, dass 
nicht alle 3 Jahre das Fest durchgeführt wird, sondern wie von AR angeregt, alle 4 
Jahre. Damit konkurrenzieren wir uns im 2018 nicht bezüglich der 
Marktteilnehmer und Handwerker. 

• Sonntag, 30. August 2015, Biedermeier-Tag:  Nochmals einen grossen Dank an 
Andres Stehli, Werner Meier und dem harten Kern vom Verein Biedermeier-Fest 
Heiden. Die Gäste dieses Tages kamen voll auf ihre Kosten und konnten bei 
schönstem Wetter die verschiedenen Aktivitäten in Heiden geniessen. Dank an 
den Profi-Dorfführer Ernst Schmid. Leider wenig Einheimische konnten wir für 
diesen Anlass begeistern. 

• 5. September 2015 Torkelfest Berneck: AR abwesend, …………aber gemäss 
Hinweisen der Teilnehmer in Zukunft kein Anlass mehr, an dem man in 
Biedermeier-Kleider teilnehmen sollte. Marie-Louise und Paul: was ist eure 
Meinung? 

• 13. September 2015: Kaiserlicher Garten und Napoleon-Tag beim Schloss 
Arenenberg. Dank an Marie-Louise und Paul für die Organisation. Susanne Tobler 
schätzt die Teilnahme der Biedermeier’s sehr. 

• 19. September 2015: Flawilare (Naturmesse), erstmals durchgeführt …. Bild aus 
der Presse … vielen Dank an die Teilnehmer 

• Insel Mainau: wenn als Botschafter von Heiden in Biedermeier-Kleider, dann 
sollte es eine grössere Gruppe sein, 10 und mehr. In Zukunft Rücksprache mit 
Präsent zu adhoc-Vorschlägen >> komme auf diesen Anlass noch zurück beim 
Jahresprogramm 2016 

 
An dieser Stelle dankt der Präsident nochmals ganz herzlich dem harten Kern für ihr 
grosses Engagement, denn ohne sie könnten wir keine Anlässe durchführen. Auch 
ganz herzlich dankt der Präsident den Vorstandsmitgliedern Edith, Eveline und 
Werner für ihr Engagement und für die tolle Zusammenarbeit. 
 
Eveline Kobelt wird die Abnahme des Jahresberichts vorzunehmen. 
Der Jahresbericht wird mit Applaus angenommen. 
 
Jahresprogramm 2016 
Im Vereinsjahr 2016 sind wieder einige Aktivitäten vorgesehen: 
 
• 5. Februar 2016: Mini Beiz dini Beiz 
• 27. April 2016: Wir sind Teil vom Programm „Appenzellerland“ der GV KBSG. Sie 

stellen uns nicht nur einen Biedermeier-Stand wie vor Jahren zur Verfügung, 
sondern ein Biedermeier-Stübli mit über 140 m2. 

• Sonntag, 21. August 2016 = Biedermeier-Tag 2016: Das Thema ist „Märchenvolles 
Biedermeier“. Details folgen von Andres Stehli und Werner Meier. 

• 10. September 2016: Kaiserlicher Garten und Napoleon-Tag beim Schloss 
Arenenberg. 
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• 30.09.-03.10.16: Schlossfest Mainau 2016, AR informiert, dass wir keinen 
geeigneten Rahmen für den Auftritt haben. 

• 2017: 10-Jahre Jubiläum von Biedermeiertag in Bad Steben ! Details an nächster 
HV. 

 
Und ganz wichtig: 

• Das Datum für das 7. Biedermeier-Fest 2018: 1. und 2. September 2018 
 
Haben die Mitglieder Ergänzungen und weitere Vorschläge? xx 
 
Wortmeldung von Ernst Schmid Schlossfest Mainau 2016: wenn wir nicht wirklich 
willkommen sind und einen entsprechenden Auftritt haben, lieber an einer anderen 
Veranstaltung teilnehmen. Entscheid einstimmig -> nicht teilnehmen 
 

d. Protokoll der letztjährigen Hauptversammlung 
 
Das Protokoll wurde wie üblich nicht verschickt. Edith Grand wird die wichtigsten 
Punkte des Protokolls vorlesen. 
 
Der Präsident stimmt über das Protokoll der 20. HV vom 24. März 2015 ab. 
 
Die Mitglieder haben das Protokoll einstimmig genehmigt. Der Präsident dankt 
Edith Grand für die Abfassung des letztjährigen Protokolls. 
 

e. Jahresrechnung 2015 und Revisorenbericht 
 
Der Präsident erläutert die Rechnung 2015 des Vereins. 
 
Bilanz 
Auf den Bankkonten und Kasse haben wir Fr. 80'485 (ohne Konto Häusernamen). Das 
Vermögen beträgt Fr. 86'493 (Vermögen per 1.1.15 abzüglich Verlust 2015 oder 
Aktiven abzüglich Häusernamen abzüglich Festbonus). 
 
Erfolgsrechnung:  
Im Gegensatz zum Jahresabschluss 2014 mit einem Ertragsüberschuss weisen wir 
leider Ende 2015 einen Aufwandüberschuss von Fr. 4‘104 aus. 
 
Zur Erfolgsrechnung sind folgende Punkte hervorzuheben: 
• Mitgliederbeiträge: Es sind 208 Mitgliederbeiträge à Fr. 25.--einbezahlt worden. 

>> Mitglieder Werbung! >> neuer Flyer 
• Rückstellung Festboni 2018: Fr. 1‘248 
• Ertrag Vereinsaktivitäten: ua. 1‘500 vom Kanton für Morgarten 
• Sponsoring Biedermeiertag: Dank an Gemeinde, Dr. Fred Styger-Stiftung, Andres 

Stehli von insgesamt Fr. 5’000 >> grossen Dank!!! 
 
• Werbung: Fr. 2‘640 (ua. Flyer, Update Software Webseite) 
• Miete vom Archiv in Quisi: Fr. 480 
• Biedermeier-Tag: Fr. 7‘456 inkl .Programmteil von Andres // abzüglich 

Sponsoring von Fr. 5‘000 = netto 2‘456. >> Biedermeier-Tag 2016 maximale 
Belastung der Vereinskasse im Rahmen von Fr. 500 
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• Abschreibungen: Fr. 3‘240 (Diverse Vereinsutensilien ua. die Software für die 
Webseite) 

 
Es gibt keine weiteren Fragen. Der Revisor Reto Eugster liest den Revisionsbericht 
vor und nimmt die Abstimmung über die Vereins-Rechnung 2015 und über die 
Entlastung des Vorstandes und der Kassierin vor. 
 
Die Mitglieder haben die Jahresrechnung 2015 einstimmig genehmigt und dem 
Vorstand und der Kassierin Entlastung erteilt. 
 

f. Mitgliederbeiträge 
 
Wie in den Vorjahren haben wir aus Kostengründen die Einladung zusammen mit der 
Bitte zur Einzahlung des Mitglieder-Beitrages 2016 verschickt. Selbstverständlich ist 
diese Rechnungsstellung vorbehältlich eines anderslautenden Entscheides der 
Hauptversammlung. 
 
Der Vorstand beantragt den Mitgliedern, für 2016 den Mitgliederbeitrag auf Fr. 25.— 
(mit dem Festbonus von Fr. 6.—) festzulegen. 
 
Wollen Sie einen anderen Antrag stellen? 
Wortmeldung von Franz Bach, stellt einen Antrag für die HV 2018 um Erhöhung des 
Beitrages.  
Die Mitglieder nehmen den Antrag von Franz Bach an mit 2 Gegenstimmen 
 
Der Präsident stimmt über den Antrag des Vorstandes, den Mitgliederbeitrag 2016 
auf Fr. 25.— festzulegen, ab. 
 
Die Mitglieder genehmigen einstimmig den Mitgliederbeitrag 2016 + 2017 von 
Fr. 25 (abzüglich des Festbonus von Fr. 6.--). 
 

g. Statutenrevision 
 
Es sind keine Änderungen vorgesehen. 
 

h. Wahlen 
 
Edith Grand, Eveline Kobelt, Werner Meier und Alex Rohner stellen sich wiederum 
zur Wahl.  
 
Die Mitglieder wollen in Globo abstimmen. Der Revisor Reto Eugster nimmt die 
Abstimmung vor. 
 
Die Vorstandsmitglieder Edith Grand, Eveline Kobelt, Werner Meier und Alex 
Rohner werden einstimmig für ein weiteres Jahr bestätigt. 
 
Der Vorstand konstituiert sich selbst (dh. Aktuarin und Kassierin) Aus der Mitte des 
Vorstandes ist aber noch die Präsidentin bzw. Präsident zu wählen. Alex Rohner stellt 
sich zur Wiederwahl. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Die Abstimmung nimmt der 
Revisor Reto Eugster vor. 
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Alex Rohner wird einstimmig als Präsident. 
 
Walter Kobler und Reto Eugster stellen sich als Revisoren wiederum zur Wahl. Die 
Mitglieder wollen in Globo abstimmen.  
 
Die Revisoren Walter Kobler und Reto Eugster werden für ein weiteres Jahr 
einstimmig gewählt. 
 

i. Verschiedenes, Umfrage 
 
Umfrage: 
Einige Vereinsmitglieder haben Hinweise, Fragen und Anregungen vor und an der HV 
gemacht. 
 
• Es sollen mehr Artikel über den Verein verfasst und den Medien zur Verfügung 

gestellt werden. Die Präsenz vom Kommunikationsverantwortlichen an den 
diversen Anlässen ist wichtig für das Verfassen von Berichten. 

• Die Webseite ist oft nicht oder gar nicht auf dem aktuellen Stand. 
• Texte und Fotos aus den 2 Biedermeier-Journalen sollten in die Webseite 

integriert werden. Dies gilt auch für die vergangenen Biedermeier-Feste. 
• Ein weiteres Vorstandsmitglied sollte für das Ressort Unterhaltungen / 

Aktivitäten zuständig sein. Dieses könnte dann auch kurzfristig angesagte Anlässe 
organisieren. 

• Der Präsident: soll mehr delegieren. 
• Marke Biedermeier wurde von PPH geschützt. 
• Ein neuer Tanz könnte einstudiert werden. Paul Weder wird dies prüfen. 
• Reto Menzi bietet eine Klosterführung für den Verein an.  Eine Einladung erfolgt 

per Mail. 
• Es sollten mehr Tanzproben stattfinden. 
 
Der Präsident dankt den Mitgliedern für ihre Unterstützung bei den 
Vereinsaktivitäten. Was macht ein Verein ohne ihre aktiven Mitglieder! Mit 
diesen Schlussworten beendet der Präsident die 21. HV vom Verein 
Biedermeier-Fest Heiden! 
 
Heiden, 30. März 2016 
Edith Grand (Protokoll) 
 


